



+

## LA PAGE DES CARTELS

*En suivant les exemples de Anne Castelbou puis de Laurence Mazza-Poutet respectivement responsables des cartels l'une après l'autre qui faisaient paraître régulièrement sur notre liste une Newsletter concernant « l'actualité des cartels », nous vous proposons cette nouvelle formule, « La Page des Cartels », comme lien entre tous les membres.*

*La nouvelle commission des cartels a pris ses fonctions en janvier 2021. Sa composition vous a déjà été annoncée par Claire Parada qui en est la responsable. Après un petit changement, notre commission est aujourd'hui composée de 4 membres*

*Guénaëlle Dartige du pôle 9*

*Joelle Hubert-Leromain du pôle 2*

*Claire Parada du pôle 14*

*Jérôme Vamalle du pôle 6*

*François Boisdon du pôle 9 ne peut malheureusement plus poursuivre avec nous et c'est Guénaëlle Dartige qui va le remplacer.*

*Le cartel est un outil précieux pour notre École nationale et internationale. Lacan le nommait ; « Organe de base » du travail de l'École. Le catalogue des cartels montre bien que nombreux sont au travail et utilisent cette invention de Lacan. Un cartel est un petit groupe de 3, 4, ou 5 qui se choisissent et qui décident ensemble de solliciter une autre personne pour incarner la fonction du « plus un ». Un petit groupe de travail qui permet de pouvoir se questionner sur nos lectures en toute tranquillité.*

*Notre École l'a mis au cœur du fonctionnement du dispositif de la passe à travers les cartels dits de la passe et également des cartels du CIG (proposés sous forme éphémères à un moment donné) qui ont été créés pour soutenir la réflexion sur la passe dans les CIG.*

*Par ailleurs le Mensuel a une rubrique spécifique pour donner un juste écho dans notre communauté aux travaux émanant de cartels en fonction.*

*Quelques-uns d'entre nous faisaient déjà des cartels par Skype et la période du premier confinement débuté en mars 2020 nous a contraints à utiliser de plus en plus la visio-conférence. Cela peut favoriser des échanges inter-pôles et même internationaux instaurant alors une dynamique de travail intéressante pour les cartels.*

*En novembre 1974, au congrès de l'AFP durant lequel J.Lacan prononça « La troisième » (quelques mois avant les journées d'avril 1975 sur les cartels), c'est un cartel sur le Réel qui ouvrit la première séquence tandis que le lendemain intervenaient aussi deux membres d'un cartel sur l'éthique qui firent un point sur leur travail sous le titre « Introduction au travail d'un cartel » (Cf. lettre de l'AFP n°16).*

*Suivant cet exemple et mettant nos pas dans les pas de ce qui a été proposé en juillet 2019 sous le titre « l'École des cartels », nous avons pensé qu'il serait innovant qu'un ou plusieurs cartels puissent proposer une*

*intervention de ses membres pour nos prochaines Journées Nationales sur « les Hystéries » qui auront lieu à Paris en novembre 2021.*

*Par ailleurs, nous proposons l'organisation d'une journée inter-cartels préparatoire au thème de nos Journées, probablement en octobre, à Paris si possible, ou par Zoom comme cela devient une habitude facilitant les échanges entre régions. Nous vous invitons donc à constituer des cartels qui travailleraient sur le thème et qui interviendraient lors de cette journée préparatoire. Ceux qui travaillent déjà sur ce thème peuvent nous le faire savoir pour que nous commencions à élaborer un programme.*

*Cette Page pourrait aussi ouvrir une rubrique « cherche cartel » et peut-être une autre sur les expériences singulières de travail en cartel et leurs effets sur la transmission de la psychanalyse.*

*Comme vous l'avez peut-être lu sur notre liste il existe une boîte mail dédiée à toutes les questions afférentes au cartel et aux cartels dont voici de nouveau l'adresse : [epfcl.commission.cartels@gmail.com](mailto:epfcl.commission.cartels@gmail.com)*

*Nous vous répondons en général au plus vite.*

*La commission des cartels*